

GRUPE « DAMMARIE MA VILLE »

Cet été nous avons vibré, célébré et chanté avec les Jeux Olympiques de Paris. À l'occasion de cette grande célébration du sport, nous nous sommes rassemblés, nous avons fait nation devant les exploits de nos sportifs, la beauté des sites et la qualité de nos installations.

Ces Jeux ont été une magnifique réussite collective. Ils ont démontré la capacité de notre pays à organiser des événements internationaux dans une parfaite cohésion et une belle fraternité.

Au-delà de la réussite des athlètes, c'est aussi cela l'héritage des Jeux, sans oublier la fierté suscitée par cet événement qui nous a rendu heureux.

À Dammarie-lès-Lys, nous souhaitons favoriser ces moments de rencontre, de partage autour de notre richesse historique, culturelle, patrimoniale. Les Journées du Patrimoine nous en donnent une occasion.

Créées en 1984, elles ont pour objectif de faire découvrir au plus grand nombre la richesse extraordinaire du patrimoine français au travers

de visites insolites ou d'ouvertures exceptionnelles. Plus de 17 000 lieux en France sont ouverts à cette occasion, accueillant ainsi plus de 12 millions de visiteurs.

Le patrimoine, est un trait d'union entre le passé, le présent et l'avenir. C'est un héritage qui nous appartient à tous. Nous en sommes tous collectivement les dépositaires.

Sa grande force est de placer la beauté et l'émotion à la portée de tous, partout sur notre territoire. C'est le fil rouge qui nous relie à notre histoire et nous offre les points de repère de notre présent en contribuant pour une très grande part à notre identité.

Depuis quelques années, nous observons un réel regain d'intérêt pour le patrimoine et ce sur tout le territoire national, contribuant à réunir les habitants dans un but commun, un renforcement de leur appartenance à la communauté nationale et locale.

En effet si la France est la première destination touristique du monde avec 90 millions de visiteurs par an, notre patrimoine, qu'il soit national ou local y contribue pour beaucoup.

Le 21 et 22 septembre, à l'occasion des journées du patrimoine, Dammarie-lès-Lys vivra à l'heure napoléonienne.

Il s'agira de faire découvrir notre ville sous un angle assez méconnu de l'histoire locale, grâce à un personnage célèbre, le Général Latour Maubourg, inhumé à Dammarie-lès-Lys. Des animations se dérouleront dans le parc Soubiran et tout naturellement autour de notre joyau local ; l'Abbaye du Lys, pour faire revivre cette épisode de l'Histoire de France

Pour la première fois, des visites commentées de l'hôtel de Ville, bâtiment du 19^{ème} seront organisées.

GRUPE « DAMMARIE CITOYENNE »

Rentrée scolaire

A l'heure où nous écrivons ces lignes, nous sommes toujours en attente de la nomination d'un nouveau gouvernement en cohérence avec les résultats des dernières législatives et donc, forcément en rupture avec les politiques de la macronie. La circulaire de rentrée 2024, diffusée en amont des résultats des législatives, demeure, malheureusement, la feuille de route des enseignant.e.s. Elle vient ajouter une nouvelle justification des mesures du «Choc des savoirs», y compris en mettant en œuvre des mesures, dont les textes n'ont pas été publiés (programmes, labellisation des manuels...). Cette circulaire assène les mots cohésion et autorité comme un récit déconnecté du réel, celui d'une école qui souffre. Elle met en avant les éternelles marottes depuis 2017 : enseignements des «fondamentaux», «égalité des chances», évaluations nationales et cela, toujours, sans annonce sur d'éventuels moyens

qui permettraient d'améliorer les conditions d'apprentissage des élèves, de lutter contre toutes les formes de discriminations qu'elles soient sociales, de genres ou liées au handicap et les conditions de travail des personnels.

Sur notre commune, la courbe de la taille des ménages, jusque là en régression depuis 40 ans, tend à s'inverser avec une augmentation du nombre d'enfants de moins de 14 ans. Corrélée à l'augmentation du nombre de logements et à la refonte en « douceur » de la carte scolaire, la capacité d'accueil des enfants dans nos groupes scolaires doit nous conduire à la plus grande vigilance.

Forum des associations

Le 8 septembre se tiendra le forum des associations. De 10 h à 17 h, une cinquantaine d'associations seront présentes à l'Espace Pierre Bachelet pour une journée de découverte. Les associations

remplissent plusieurs rôles étant donné la diversité des motivations qui animent celles et ceux qui en sont à l'origine (ex : pratiquer un sport, aider des individus en difficulté, exprimer des intérêts locaux). Le secteur associatif, son organisation, son rayonnement et ses valeurs de solidarité et de partage constituent une véritable richesse avec ses bénévoles en pleine mutation, ses salarié.e.s et les contrats d'alternance. Il résulte de conquêtes citoyennes et trouve son fondement dans la loi de 1901 qui a ouvert le droit et la liberté à toute personne de s'associer sans autorisation préalable.

Bonne rentrée à toutes et tous

dammariecitoyenne@gmail.com Vincent Benoist, Laurence Delaportas, Sarah Machrouh, Raphael Segerer, Catherine Domenech.

GRUPE « UN NOUVEAU SOUFFLE POUR DAMMARIE »

UN ÉTÉ NATIONAL SPORTIF ET APRÈS ?

Lors des jeux olympiques, les médias et les politiques ont salué la ferveur populaire, la cohésion sociale et la capacité des français dans toute leur diversité à vivre ensemble autour d'un événement rassemblant le sport, la culture, la musique et la fête.

Pour nous, cela prouve qu'il faut développer partout, dans nos quartiers et nos villes, un vrai programme national, régional, local d'accès à la culture et au sport. Pas seulement 30mn/j dans les écoles et pas seulement pendant les JO : un programme ambitieux pour tous ! La fierté d'un pays doit être sa capacité à donner dès l'enfance, et pour toute sa jeunesse, tous les atouts pour réussir en développant des actions culturelles et sportives de qualité et accessibles.

Nous ne voulons plus de pansements éducatifs, mais une action éducative globale plus égalitaire. Espérons que le projet de cité éducative qui va

être mis en place à Dammarie donnera cette chance à tous !

Notre pays devrait être une « GRANDE CITÉ ÉDUCATIVE, CULTURELLE, SPORTIVE » pour donner ce goût de la réussite et du partage.

UN ÉTÉ DANS NOTRE VILLE

De nombreuses familles ont trouvé refuge dans les parcs de la ville à la recherche de l'ombre et de la fraîcheur dans un climat solidaire. Un vrai plaisir de voir que le vivre ensemble se fait spontanément: on pourrait imaginer que nos élus puissent offrir des soirées musicales ou culturelles à ces dammariens. Mais qui s'intéresse à ces familles en plein été ? Notre idée de forêt ou de parc urbain devrait faire son chemin, il reste des parcelles en friche sur la plaine du lys !

Chaque année, les estivales du lys ne proposent que des structures gonflables (peu pédagogiques) pour les jeunes enfants, pas grand-chose pour

les ados : beaucoup d'argent dépensé avec des prestataires privés.

Heureusement la médiathèque est là pour donner place à la lecture, l'espace jeune a organisé 2 séjours et des sorties et le service des sports 2 stages de qualité. La compagnie EMOI financée par la CAMVS a encadré un stage de danse sur Melun (à défaut d'avoir une salle sur Dammarie). La PEP a permis à plus de 18 enfants de la CSF de partir gratuitement sur un séjour de vacances apprenantes (poney, théâtre, piscine).

Cette semaine d'août, un stage national d'écriture est organisé en partenariat avec le GFEN, l'association ô débit, tranquille dans ma ville et la CSF au centre social.

Bonne rentrée et RDV aux jeux paralympiques.

Un Nouveau Souffle pour Dammarie

Patricia, Sylvie et Hicham